

Saludo a Francisco Curt Lange

El cumplimiento de 85 años de nuestro apreciado amigo el gran musicólogo Francisco Curt Lange constituye una instancia para expresarle nuestra profunda gratitud y más sentido júbilo.

Gratitud por todo lo que ha entregado, a través de una trayectoria ininterrumpida y ejemplar de más de cincuenta años de trabajo musicológico en nuestro continente, que constituye un modelo para los latinoamericanos.

Francisco ha sido un pionero fecundo que con generosidad ha puesto toda su sólida preparación y brillantes conocimientos musicológicos al servicio de la cultura musical de Latinoamérica.

La antorcha del Americanismo Musical que con amplitud visionaria levantara en 1936, constituye un faro que sigue guiando a todos los que de corazón se preocupan de la música de un continente que todavía enfrenta una realidad de parcelación y escisión.

Como conocedor profundo de nuestra idiosincrasia ha sido uno de los primeros en señalar que la esencia recóndita de la música latinoamericana se sustenta en la conjunción y equilibrio de las tradiciones artísticas y vernáculos.

Ha sido también uno de los primeros en revelar la prodigiosa disposición musical del mestizo junto a otras riquezas ignotas de nuestra cultura, gracias a los ingentes esfuerzos desplegados en sus minuciosas investigaciones en el Brasil y la Argentina.

Con celo infatigable ha puesto al alcance del lector medio de Latinoamérica los resultados que musicólogos de otras latitudes han publicado en idiomas y revistas de muy difícil acceso.

Ha sorteado obstáculos innumerables para estrechar los vínculos interamericanos mediante la organización de festivales y conferencias, ediciones de partituras de relevantes compositores americanos de diferentes épocas y países, y publicaciones de trabajos monográficos en revistas señeras fundadas por él como han sido el BOLETIN LATINOAMERICANO DE MUSICA y la REVISTA DE ESTUDIOS MUSICALES.

Ha promovido en Latinoamérica como un verdadero maestro el cultivo de la Musicología como una disciplina académica, y ha sido un defensor ineludible ante los Estados Unidos y Europa de los valores profundos de Latinoamérica en el campo de la música.

Todo esto y mucho más es motivo de nuestra profunda gratitud.

Junto a ello está nuestro sentido júbilo por el renovado dinamismo de su juvenil espíritu, que lo ha llevado recientemente a iniciar un nuevo proyecto en la hermana república de Venezuela, para el cual le brindamos nuestros mejores votos y deseos de larga vida y productivo trabajo.

L.M.